



学校だより

四箇郷北小ホームページ <http://www.wakayama-wky.ed.jp/sikagokita/index.html>



視点を変えて考え方! —「〇〇の秋」に向けて—

学校長 貴志 年秀

2学期が始まり、子どもたちの元気な声が戻ってきました。長い休みの間にたくさんのことを行なうことを経験し、一回り大きくなった子どもたちの“夏の思い出”を聞くのが楽しみです。

さて、夏休みと言えば高校野球。野球好きの私は、休みの日はテレビの前で、球児たちの熱い戦いを見入ってしまうことが多かったです。

さて、ここで問題です。

夏の甲子園の出場チームは全部で49校。優勝決定戦まで全部で何試合必要だったでしょうか? 「半分が勝ち、半分が負ける」として2で割っても、さっそく余りが出てしまいます。

トーナメント表をつくって、試合数を数えてもいいのですが、ちょっと面倒ですね!

少し考えると、こんな方法も思いつきそうです。例えば、出場校が2校だとすると試合数は1、3校だと2試合、4校で3試合。どうやら総試合数は学校数-1で計算できそう!!

49校では48試合必要なことは想像がつきます。

しかし、発想の転換をすると、これは簡単に説明ができます。私たちはついつい試合に勝ったチームに注目しがちですが、負けたチームに着目してみましょう。1試合すると1校の負けチームができるわけだから、49校のうち48校が負ければ優勝チームが決まるわけで、48校が負けるためには48試合が必要ということになります。

日本でよく見かける世界地図は、左端にヨーロッパとアフリカ、右端に南北アメリカがあり、ど真ん中に日本を中心としたアジア大陸が描かれています。これを見て育った私たち日本人は、日本は世界地図の真ん中にあるものだと思いこんでいます。しかし、私が以前スペインで世界地図を見たとき目から鱗が落ちました。当然のことながら地図の真ん中にはヨーロッパがあり、日本などは地図の右端(東)の隅に小さく載っているだけでした!

視点を少しだけ変えることで、新しい世界が

広がるものですね。逆に言えば“思いこみ”は私たちの『視野』を狭くし、ものの見方を限られた範囲にとどめてしまします。

困ったときは、視点を変えて物事を考えてみましょう。

さて、今日から2学期がスタートします。

秋には「〇〇の秋」という表現がよく使われますね。「スポーツの秋」「読書の秋」「芸術の秋」等々。

一年中で一番過ごしやすいこの季節、スポーツや読書を頑張ってみるのも素晴らしいことです。また、「実りの秋」「食欲の秋」と言われるように秋の美味しい食べ物をお腹いっぱい食べるのもよし!!

児童のみなさんはどんな「秋」にしたいですか? 私は、クラスが仲良くまとまり、一人ひとりが夏休みの経験を基に、心身ともにしっかりと実り成長していく秋であって欲しいと願っています。

夏の思い出

— デイキャンプ6年生 08.27. —

育生会の皆様のご尽力により、毎年開催していますデイキャンプが、今年も6年生を対象として行われました。

ゲーム・クイズ・飯ごう炊飯(カレーブル)・ロープワーク・テント張り体験・キャンプファイヤー等、プログラムも盛りだくさんで、参加した子どもたちも大満足の半日を過ごしました。



北まつり(07.23)の開催、そして今回のデイキャンプの開催と、育生会の役員の皆様にはいろいろお世話になり本当にありがとうございました。「北まつり」「デイキャンプ」の様子は、学校ホームページで公開中です。

9月行事



日	曜	行 事 予 定
1	木	2学期始業式・登校指導・通学路セイフティーネットの日・移動図書
2	金	給食開始 体位測定2年
5	月	体位測定3年 カンセキ来校 あいさつ一声運動
6	火	夏休み作品展(朝) 体位測定4年
7	水	夏休み作品展(朝) 体位測定5年 委員会
8	木	体位測定6年
9	金	体位測定1年
10	土	事前草刈り(7:00~)
11	日	校内整備作業(8:00~10:00)
12	月	自由登校開始(7時50分~8時20分)
15	木	大掃除 安全点検 移動図書
19	月	敬老の日
21	水	頭髪トークの日 (北)タイム
23	金	秋分の日
26	月	6限委員会(1~4年5限まで)
27	火	6年 学力テスト
29	木	移動図書
30	金	5・6限運動会準備 (1~4年給食終了後下校) 14日~22日 競書会 26日~30日 朝比奈イト

10/1 (土) 運動会

20 (木) 参観・懇談

21 (金) 秋の遠足

28 (金) 就学時健診



◎9月といつてもまだ暑い日が続きます。また、運動会の練習も始まります。規則正しい生活リズムを取り戻して、楽しいきいきと学校生活を送るようにしましょう。

★夏休みの間に子どもたちは色々な工夫を重ね、楽しい工作や絵画を作り上げています。6日(火)7日(水)、体育馆で作品展を開催しますのでぜひ、ご覧ください。午後4時に閉館します。

♥今年の運動会は、10月1日(土)です
①1日運動会決行→2日休み→3日休み
②1日運動会中止の場合、学校休み→2日運動会→3日休み
③1・2日運動会中止の場合、学校休み→3日運動会

上記3パターンとも4日は普通授業です。
1・2・3日とも運動会が中止の場合、4日に行いますが、給食は食べます。

♣8月21日(日)にせせらぎ公園と城北小学校で3部PTAのソフトボール、バレーの大会が開催されました。バレーは1勝しましたが、ソフトボールは善戦むなし、惜敗しました。暑い中、応援ありがとうございました。準備・片づけもお疲れさまでした。

お知らせ

今年度より年間を通じて、児童の下校時刻は午後4時30分となっております。ご協力よろしくお願いします。

市内でも事件の発生が多いようです。外出時は、防犯ブザーや笛を持つようにしましょう。